

Observation générale sur les droits des adolescents

Qu'est-ce qu'une Observation générale ?

Une observation générale est un document rédigé par le Comité des Nations Unies sur les droits de l'enfant pour aider les gouvernements à comprendre ce qu'ils doivent faire pour réaliser les droits de l'enfant. Jusqu'à présent, 17 Observations générales ont été rédigées, sur des questions comme la violence, la participation, et la santé. Toutes les observations générales font environ 15-20 pages de long.

Le Comité a maintenant décidé de rédiger une Observation générale sur les droits des adolescents - les enfants âgés de 10 à 18 ans. La raison en est qu'il arrive souvent que **les gouvernements ne s'intéressent aux adolescents que lorsqu'ils font quelque chose de « mal »** ! Donc, les gouvernements s'inquiètent des jeunes gens qui enfreignent la loi, qui prennent de la drogue, qui ont des relations sexuelles, qui boivent trop, qui sont violents ou qui ne réussissent pas à l'école. Mais ils sont moins intéressés à faire en sorte que les jeunes puissent participer à des activités qui comptent pour eux, bénéficier d'installations sportives et récréatives décentes, avoir accès à de bons services de santé sexuelle et procréative, éviter d'être victimes de discrimination et ainsi de suite.

Cette Observation générale énoncera les raisons pour lesquelles **les gouvernements doivent prendre les questions d'adolescence plus au sérieux et présentera TOUTES les choses que les gouvernements doivent faire pour s'assurer que les droits de TOUS les jeunes sont respectés.**



Comment se rédigera cette Observation générale ?

Chaque Observation générale est produite de façon légèrement différente. Mais pour celle-ci, voilà le processus qui a été suivi :

- » Un projet de plan a été rédigé par un consultant
- » Le Comité l'a examiné et a fait quelques commentaires
- » Un projet révisé a été affiché sur le site Web du Bureau du Haut-Commissariat aux droits de l'homme avec une demande de soumissions
- » 70 soumissions ont été envoyées et l'on a examiné le produit des consultations organisées avec les jeunes
- » Un premier projet a été rédigé
- » Un groupe d'experts venus du monde entier s'est réuni pour examiner le projet
- » Les jeunes de CATS-Les Enfants Acteurs de Changement de la Société ont examiné le projet et recommandé quelques changements
- » Un second projet est présenté au Comité pour qu'il l'examine et l'accepte

Une fois écrit, ce projet est publié et traduit en six langues - anglais, français, espagnol, russe, chinois et arabe.

Tous les gouvernements sont alors censés en tenir compte dans leurs lois et politiques et dans la façon dont ils répartissent les budgets et les ressources.

Que dit le projet d'Observation générale ?

L'Observation générale couvre :

- Les objectifs de l'Observation générale
- Les raisons pour lesquelles il importe de se concentrer sur les adolescents
- Une approche fondée sur des principes pour respecter les droits des adolescents, notamment les principes de non-discrimination, de participation, et des meilleures intérêts de l'adolescent.
- Les jeunes qui sont victimes de discrimination
- Ce que les gouvernements doivent faire pour s'assurer que les droits des jeunes sont respectés
 - › Des mesures générales comme les budgets, la formation et l'argent
 - › Des mesures visant à **respecter** les droits des jeunes - par exemple le droit à l'information,
 - › Des mesures visant à **protéger** les droits des jeunes - par exemple, contre la violence ou l'exploitation
 - › Des mesures visant à **offrir** des services aux jeunes - par exemple des soins de santé et une éducation

Comment les jeunes de CATS peuvent-ils s'impliquer ?

Vous avez l'opportunité d'influer sur ce que dit l'Observation générale en répondant à un questionnaire développé par les jeunes à CATS.

Cliquez ici pour accéder au questionnaire: <http://bit.ly/1P1F18I>.

L'objectif est de rassembler autant de points de vue que possible des enfants et des jeunes à travers le monde, donc ne vous limitez pas sur les commentaires.

Et nous voulons vraiment que le maximum d'entre vous participe à ces discussions, pour que l'Observation générale aborde vraiment vos préoccupations, vos espoirs et votre avenir